

MEDIO: IMAGEN RADIO
NOTICIERO: NEGOCIOS EN IMAGEN
FECHA: 24/ABRIL/2020

A los bancos mexicanos ya los teníamos con perspectiva negativa desde el año pasado, pero les bajamos la calificación porque ahora es un poco más negativa: Moody's

Extracto de la entrevista con Felipe Carvalho, vice presidente Senior Credit Officer de Moody's Investor Service, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Rogelio Varela, en Imagen Radio.

ROGELIO VARELA: Y usted sabe que en los últimos días a raíz de todas las secuelas económicas del Covid-19, pues las calificadoras han estado muy activas revisando los diferentes niveles de riesgo no solamente de los países, también de varias empresas. En el caso de México, se redujo la calificación al soberano, es decir, la deuda que emite el gobierno, también se decidió reducir la calificación a la deuda de Pemex, esto en función de aspectos como la caída que tuvieron los precios del petróleo, y esta semana también tocó a los bancos, no solo a los bancos comerciales sino, también a algunos bancos de desarrollo, revisar su calificación por parte de Moody's.

Y precisamente para platicar esta tarde de las implicaciones que esta revisión a la deuda de los bancos, a sus depósitos básicamente lo tendrán hacia adelante, nos acompaña Felipe Carvalho, vicepresidente Senior Credit Officer de Moody's Investor Service. Felipe, buenas tardes ¿cómo estás?

FELIPE CARVALLO: Buenas tardes a ti y al auditorio.

ROGELIO VARELA: Felipe, pues coméntanos en términos generales cual fue digamos que la argumentación de Moody's para tener esta revisión de las calificaciones de ocho bancos y también del IPAB.

FELIPE CARVALLO: Claro. Mira, desafortunadamente estamos viendo que el efecto que esperamos que tenga el coronavirus en la economía, adicione a las debilidades que ya teníamos vistas en el plano económico para el país.

Entonces lo que vemos es que no solo va a ser un muy mal segundo trimestre o un muy mal 2020, sino que no esperamos tener esta recuperación súper fuerte que sí estamos esperando en el resto de los países de América Latina, por lo menos.

Entonces, por ejemplo, nuestros números aún pueden cambiar mucho porque lo que está pasando en este momento no es un estrés de lo normal, es que nosotros estimamos que es algo que puede pasar una vez cada 25 años, que nosotros decíamos "puede ser otro Tequila", estamos hablando de algo que puede pasar una vez cada 100 años.

Entonces estamos muy preocupados y sin embargo, también estamos preocupados porque no va a haber una recuperación como la que estamos esperando en otros países de América Latina, aunque va a ser, tenemos un número de menos 3.7 de contracción de la economía para este año para México, el próximo año no vemos un número positivo del mismo poder, estamos viendo una recuperación quizá de casi 1 por ciento.

Entonces es un deterioro en el ambiente operativo que nosotros ya habíamos incorporado a nuestras calificaciones, nosotros ya habíamos cambiado nuestras perspectivas para los bancos, ya los teníamos con perspectiva negativa desde el año pasado, pero ya ahora yo creo que es un poco más negativa.

El miércoles afortunadamente bajamos las calificaciones de los bancos en un escalón, en línea con la calificación del gobierno. Los bancos siguen teniendo muchas fortalezas, pero debido al ambiente operativo más negativo, dejamos también las perspectivas de los bancos en perspectiva negativa.